

Curriculum Vitae

2014.04.20.

Éva Bóka est née en 1955, à Budapest. Elle a reçu son diplôme à l'Université Eötvös Loránd en 1978 (MA science histoire et langue russe) et obtenu son PhD à l'Université Eötvös Loránd, en 1997 (« Relation diplomatique entre la France et l'Empire Ottoman dans la deuxième moitié du 17ème siècle »). Elle a reçu son titre de Doctor Habilitata (Dr. Habil) à l'Université de Pécs (Hongrie), en 2007. Elle a obtenu le titre de professeur honoraire associée (« címzetes egyetemi docens », « honorary associate professor ») à l'Université Corvinus de Budapest, en 2011. Elle est, actuellement, enseignante et chercheur à l'École Doctorale des Relations Internationales de l'Université Corvinus de Budapest, où elle dirige aussi le groupe de recherche « Repenser de l'Europe ».

Elle a commencé sa vie professionnelle comme secrétaire éditoriale de la revue « Histoire Mondiale » (« Világtörténet ») à l'Institut de l'Histoire de l'Académie des Sciences Hongroise, mais elle est rapidement passé dans la recherche. Elle a publié plusieurs articles sur les relations diplomatiques entre l'Empire Ottoman et la France au 17ème siècle dans la revue « Südost-Forschungen », le journal du « Südost-Institut » à Munich (Allemagne). Elle a aussi coopéré avec l'Institut d'Europe Orientale (« Oost-Europa Instituut ») de l'Université d'Amsterdam, où elle a conduit des recherches sur l'histoire du nationalisme en Europe Centrale.

Elle a participé dans un projet PHARE de l'Union Européenne au sein de l'Université Eötvös Loránd (Budapest) où elle enseignait l'histoire de l'idée de l'unité d'Europe. Depuis de 1995 elle est enseignante et chercheur sur l'histoire de l'intégration européenne et des relations internationales à l'Université Corvinus de Budapest. Comme chercheur elle s'est spécialisée dans l'histoire de la colonisation, l'histoire comparative sur la modernisation de l'État, et les relations internationales d'Europe, des États Unis, de la Turquie, du Japon, de la Chine et du Corée du Sud aux 19 et 20^{ème} siècles.

Elle a publié plus de 30 articles et essais historiques dans des revues et journaux en Hongrie, en Allemagne, et aux État Unis. Elle est l'auteur de plusieurs livres (voire la liste de publications si-dessous).

Ses intérêts sont: histoire de la diplomatie européenne pre-moderne, moderne et contemporaine; histoire de l'idée de l'Europe; le théorie et la pratique de l'intégration européenne; histoire de la modernisation de l'Europe, des États-Unis d'Amérique, de la Turquie, de la Chine, du Japon; Europe et le système international; Europe et les autres civilisations; histoire de la colonisation; Europe et l'Extrême-Orient; histoire de la Méditerranée; histoire du Maghreb; histoire de

la modernisation, la mondialisation et du dialogue entre les cultures.

Liste des publications

2014.04.20.

(Voire aussi la liste de publication sur son site, <http://www.eva-boka.name/publist>, qui contient aussi, dans certains cas, des liens vers des versions en lignes.)

Livres

1. *Az európai egység gondolat fejlődéstörténete (L'histoire de l'idée de l'union européenne)*. Napvilág Kiadó, Budapest, 2001.

2. *Európa és az Oszmán Birodalom a XVI-XVII. században (Az európai egység gondolat politikai eszmetörténetének kezdetei) (L'Europe et l'Empire Ottoman aux 16ème et 17ème siècles)*. L'Harmattan Budapest Kiadó, Budapest, 2004.

3. *Az európai integráció. Elméletek történelmi perspektívában (L'intégration européenne. Théories de la perspective historique)*. Corvina Kiadó, Budapest, 2008.

4. *The Europe-China Dialogue in a Historical Perspective*. Grotius E-könyvtár, Budapest, 2009.

5. *Európa és Ázsia. Modernizáció és globalizáció (L'Europe et l'Asie. Modernisation et mondialisation)*. Grotius könyvek 4. Veszprém.

6. *Az európai föderalizmus alternatívája Közép-Európában, 1849-1945 (L'alternative du fédéralisme européen à l'Europe centrale, 1849-1945)*. Dialóg Campus Kiadó, Budapest-Pécs.

Articles, publications diverses

1. Charles de Ferriol márki portai követsége (1699-1703) (L'ambassade de marquis Charles Ferriol à Constantinople (1699-1703)). *Történelmi Szemle*, 1982. 3. 519-536.

2. Európa és a törökök (Válogatás a török hatalom megdöntésére született 16-17. századi tervekből) (L'Europe et les turcs (Sélection des projet contre de l'Empire Ottoman, 16-17ème siècles)). *Világtörténet*, Budapest, 1983. 2. 83-104.

3. Le marquis Charles de Ferriol ambassadeur de France à Constantinople (1699-1703). *Acta Historica*, 31. 1985. 1-2. 87-112.

4. Francia vélemények Buda 1686.-i ostromáról. (Opinions françaises sur la siège de Buda en 1686). In: *Magyar és török végvárak, 1663-1684*. (Tudományos

tanácskozás előadásai, Noszvaj, 1984.okt. 18-19). Eds: Bodó Sándor és Szabó Jolán. *Studia Agriensia*, 5. Kiadó: Dobó István Vármúzeum, Eger, 1985, 55-68.

5. Charles de Vanel Magyarországról. (Charles de Vanel du Royaume Hongrois), *Történelmi Szemle*, XXVIII. 1985. 4. 591-601.

6. Sobieski és Thököly kapcsolatai Bécs ostroma után (1683 szeptember-december) (Les relations de Sobieski et Thököly après le siège de Vienne, septembre - décembre 1683). In: *Bécs 1683. évi török ostroma és Magyarország*. Szerk.: Benda Kálmán - R. Várkonyi Ágnes, technikai szerkesztő: Bóka Éva. Akadémia Kiadó, Budapest, 1988. 188-201.

7. Vue d'ensemble de la situation à Constantinople (Rapport de Pierre de Girardin sur l'Empire Turc en 1686). *Südost-Forschungen* (München), 47. 1988. 223-230.

8. La politique étrangère de Imre Thököly (1678-1685). *Südost-Forschungen* (München), 48. 1989. 51-86.

9. Diplomatie à Constantinople et le siège de Vienne (Ambassade de Gabriel de Guilleragues, 1679-1685). *Südost-Forschungen* (München), 51. 1992. 65-104.

10. Crusader Traditions in the Seventeenth Century European Political Thought. *Südost-Forschungen* (München), 53. 1994. 39-59.

11. In Search of a Stereotype: "the Turkish Question". *Südost-Forschungen* (München), 55. 1996. 1-24.

12. From National Toleration to National Liberation (Three Initiators of Cooperation in Central Europe). *East European Politics and Societies* (Berkeley, CA), 13. 1999. 3. 435-474.

13. Oszkár Jászi and the Challenge of the Idea of a Democratic National State. *Ungarn – Jahrbuch* (München), 25. 2001. 97-116.

14. István Bibó on the Democratic European Idea and the Corresponding State Organizational Principles. *Ungarn – Jahrbuch*, (München) 26. 2002-2003. 164-177.

15. Jászi Oszkár gondolatai Európa egységéről (Oszkár Jászi sur l'unité européenne). *Európai Szemle*, 13. 2002. 1. 43-53.

16. Karl Renner európai föderalizmusa (Le fédéralisme européen de Karl Renner). *Történelmi Szemle*, XLIV. 2002. 3-4. 345-368.

17. Eötvös József föderalizmusról, emberi jogokról és önrendelkezésről (József Eötvös de la fédération, des droits de l'homme et du droit d'autodétermination). XLVIII. *Múltunk*, 2003. 1. 188-207.

18. Út a nemzetekfelettséghez. (Történelmi visszapillantás) (Le chemin vers la supranationalisme (Un coup d'œil rétrospectif.)) *Európai Szemle*, 15. 2004. 2. 65-79.

19. Út a nemzetekfelettséghez (Történelmi visszapillantás) (Le chemin vers la supranationalisme (Un coup d'œil rétrospectif)); une version augmentée de la publication dans Európai Szemle). A Pécsi Tudományegyetem Interdiszciplináris Doktori Iskolája *Európa és a Magyarság a 18-20. században* című történelem doktori témájának *Kutatási füzetek*, 10. Pécs, 2004. 7-30.
20. A föderalista Európa eszméje a háború után (L'idée d'une Europe fédéraliste après la guerre) *Európai Szemle*, 15. 2004. 4. 89-102.
21. The Democratic European Idea in Central Europe, 1849-1945. *Specimina Nova* (A Pécsi Tudományegyetem Történelmi Tanszékének Évkönyve) Pécs, 2005. 7-25.
22. Auer Pál európai föderalizmusa (Le fédéralisme européen de Pál Auer). In: *A Kárpát-medencei népek együttélése a 19-20. században*. Tudományos konferencia kiadvány. Szerk.: Egry Gábor és Feitl István. Napvilág, Budapest, 2005. 387-412.
23. Richard N. Coudenhove-Kalergi föderalizmusa (Le fédéralisme de Richard N. Coudenhove-Kalergi). *Európai Szemle*, 16. 2005. 4. 25-36.
24. Európai integráció és a föderalizmus eszméje (L'intégration européenne et l'idée fédérale). *Európai Tükör*, 11. 2006. 6. 22-38.
25. In Search of European Federalism. *Society and Economy* (Journal of the Corvinus University of Budapest), 28. 2006. 3. 309-331.
26. József Eötvös on the Personal Principle. *Ungarn-Jahrbuch*, 28. 2005-2007. 55-67.
27. Hungarian Thinkers in Search of European Identity. *Grotius*, The Journal of the Institute of International Studies of the Corvinus University of Budapest, 2006.
28. The Idea of Subsidiarity in the European Federalist Thought. *Grotius*, The Journal of the Institute of International Studies of the Corvinus University of Budapest, 2007.
29. Rethinking European Supranationalism in a Historical Perspective (Discussion Paper). *Grotius*, The Journal of the Institute of International Studies of the Corvinus University of Budapest, 2008.
30. Az EU-modell és a nemzetközi kapcsolatok (Le modèle de l'Union Européenne et les relations internationales). *Európai Tükör*, 14. 2009. 5. 16-28.
31. Az EU-modell és egy ázsiai integráció dilemmája. (Le modèle de l'Union Européenne et le dilemme d'une intégration d'Asie). *Európai Tükör*, 15. 2010. 2. 53-67.
32. *Europe in Search of Unity in Diversity. Can Personalist Federalism and Multilevelism Manage Diversity?* *ISES füzetek*, 14. Társadalomtudományok és

Európa-tanulmányok Intézete, Szombathely-Kőszeg, 2010. 1-64.

33. The European Idea of a Supranational Union of Peace. *Society and Economy* (Journal of the Corvinus University of Budapest), 32. 2010. 2.

34. Az európai állam és nemzetközi értékrend és a világ (Les valeurs européennes sur l'état et l'international, et le monde) In: Bóka Éva (ed.): *Európa és a világ* (L'Europe et le monde) Grotius Könyvtár 7, Veszprém, 2012, <http://www.grotius.hu/default.asp>

35. Éva Bóka: Búcsú a föderalizmustól? (Adieux le fédéralisme?) In: Bóka Éva (ed.): *Az EU: problémák és alternatívák* (L'Union Européenne: problèmes et alternatives). Grotius E-books, 2013.

36. From Holy War to a Balance of Power: Europe and the Ottoman Empire (16-17th century). In: Arno Strohmeyer - Norbert Spannenberger (Hrsg.): *Frieden und Konfliktmanagement in interkulturellen Raumen* (Das Osmanische Reich und die Habsburgermonarchie in der Frühen Neuzeit). Franz Steiner Verlag, Stuttgart, 2013, 333-341.

37. A modernizáció mint társadalomformáló eszme: Európa és Ázsia (Modernisation comme l'idée pour la formation de la société : L'Europe et l'Asie) *Társadalomkutatás*, 32. 2014. 1. 1-9.